
Nous vous avons plusieurs fois
parlé de notre collaboration au
projet Ekindar. C’est en quelques
mots la production locale
d’électricité et sa distribution sur
une boucle courte de 20km, sur
un tarif maîtrisé. Avec le tarif de
l’énergie qui ne cesse de bouger,  
c’est une excellente initiative
locale, un beau projet citoyen
avec de forts engagements
sociétaux et environnementaux. 
Il ne s’agit pas que de paroles en
l’air, au-delà d’être membre du
collectif fondateur, la Mairie de
La Bastide fera partie de 8
premiers bénéficiaires pour cette
électricité produite lors du
lancement prochain. Ekindar a
pourtant besoin de chacun
d’entre nous pour réaliser une
levée de fond et réalise une
campagne de financement. Pour
chaque euro investi, la Région
s’engage à reverser 1 euro
supplémentaire: objectif 50 000€
citoyen. N’attendez plus, rendez
vous sur ekindar.fr, avant le 30
Novembre, nous comptons sur
vous !
Retrouvez la vidéo 
explicative sur le QR 
code ci-contre

Solidarité/énergie propre 
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20/10/1894:
Avant-hier, le courier d’Urt à Hasparren
faisait son service ordinaire à un point
de la route  départementale N22, qui est

en réparation, prit un chemin très
difficile qu’on appelle le chemin de
“Moulin Neuf”. Les hommes qui se

trouvaient dans la voiture descendirent.
Ne se croyant pas en sécurité, une dame,
Mme Catherine Elissalde de La Bastide,
voulut descendre aussi au moment ou le

cocher remettait sa 
voiture en route. Elle manqua le
marchepied et tomba. Relevée et 

conduit  à la Bastide, elle reçut à 
l’hotel Giacardy les soins de Mr le

Docteur Durruty, qui a déclaré qu’elle
avait le bras fracturé ainsi que 

l’épaule gauche.

Mairie - Place des Arceaux 
64240 La Bastide-Clairence
05 59 70 29 10  
mairie@labastideclairence.com   
www.labastideclairence.com
labastideclairenceinfos

Arieste Uberte

"Larrazkenean 2024, c'est
terminé !
Pour cette sublime édition
consacrée au paysage, nous
avons eu la chance de pouvoir
profiter du spectacle Tribu 2.0 à
l'abbaye de Belloc. Au coucher
du soleil et à son lever, le
quatuor à cordes Ezekiel, le
quatuor à cuivre Opus 333 ainsi
que les danseuses bénévoles de
la Tribu nous ont transportés dans
une atmosphère féérique. Le ciné
concert accompagné par
l'accordéoniste Didier Ithursarry a
conclu de belle manière la
journée du samedi. 
Cette édition de Larrazkenean a
aussi été l'occasion de réfléchir
ensemble à la notion de paysage
autour d'une table ronde avec la
chercheuse Maitane Ostolaza,
Nadia Mabille de la CAPB et
Francis Dagorret. Des échanges
constructifs qui vont nous nourrir
pour les prochaines années. 
Enfin, la projection du film
RELIEFS à partir de témoignages
d'habitants de La Bastide-
Clairence nous a plongé dans les
récits de vie d'ici, questionnant
notre rapport à notre
environnement. 
Merci à tous les bénévoles,
danseuses, artistes et au public
pour leur participation! On se
donne rendez-vous cet hiver pour
le prochain temps fort dédié à
l’oralité !

Larrazkanean

Jeudi 26 septembre à 7h30 et sous
la pluie, 29 bastidots  montaient
dans le car pour cette sortie
organisée par l’Arieste Uberte,
rejoints en cours de route par 30
autres adhérents de Générations
Mouvement, venant d’Ayherre,
Bonloc et St Martin d’Arberoue. Au
menu du jour, la visite du camp de
Gurs, un déjeuner à Mauléon puis
les visites l’après-midi d’une
vinaigrerie et de la Maison de la
châtaigne. 
Au camp de Gurs, ils ont  été
accueillis par un jeune homme de
88 ans, Monsieur Valles. Ce
Monsieur y a vécu les premières
années de son existence avec ses
parents, réfugiés espagnols, ce
camp ayant été construit
initialement pour accueillir les
personnes fuyant la guerre en
Espagne. Il en  connait chaque
recoin. Il leur a fait revivre avec
beaucoup d’émotion ce qu’était la
vie dans ce camp. Ses explications
étaient très vivantes grâce à
toutes les anecdotes vécues par
sa propre famille qu’il partageait
avec beaucoup de pudeur avec
eux.  

E N V I R O N N E M E N T

Aujourd’hui, les restes de repas,
épluchures et autres produits de
cuisine représentent encore 26%
de la poubelle noire sur notre
territoire, soit 70 kg/an/habitant
qui pourront être ainsi
directement valorisés sur place,
en compost. Le compostage, qu’il
soit individuel ou collectif,
constitue la solution idéale pour
assurer une gestion durable et
raisonnée des bio-déchets. Cette
gestion de proximité répond aux
enjeux de la transition
écologique du territoire.
Chaque habitant de La Bastide-
Clairence est incité à adopter un
nouveau geste de tri en
compostant ses bio-déchets pour
réduire le poids de sa poubelle
d’ordures ménagères!
Aujourd’hui que l’on habite en
ville ou à la campagne, en
maison ou en appartement, une
solution existe pour composter
ses biodéchets et produire du
compost pour un retour à la terre
de la matière organique.
En quelques clics, informez-vous
avec les tutos, testez vos
connaissances et réservez votre
composteur depuis la nouvelle
plateforme en ligne du Syndicat
Bil Ta Garbi. www.biltagarbi.fr

Le Festival Zéro Déchet Zéro
Gaspillage, qui ouvrait la
Semaine Européenne de la
Réduction des Déchets, sera
remplacé cette année par une
série d’évènements sur la
réparation et le recyclage du
textile pour mailler le territoire.
Les équipes du Syndicat se
mobilisent pour proposer :

5 collectes exceptionnelles
de vêtements, linge de
maison et chaussures qui
auront lieu sur les marchés
de Biarritz, Saint Jean de
Luz, Navarrenx, Saint Palais
et Cambo Les Bains.
8 ateliers couture pour
apprendre à réparer ses
vêtements, animés par des
couturières labellisées «
bonus réparation ». 
L’objectif étant de faire la
promotion de ce dispositif
instauré par la loi anti-
gaspillage pour une
économie circulaire afin
d’encourager les usagers à
adopter le réflexe réparation
et non à acheter de
nouveaux vêtements, mais
également de mettre en
lumière les acteurs locaux.
Ces ateliers seront réalisés
au sein de structures de
notre territoire (Osserain,
Hendaye, Itxassou, Irissary,
Ascarat, Sauveterre, Anglet,
Villefranque) qui œuvrent
dans la réduction des
déchets et l’économie
circulaire afin de faire
découvrir aux usagers des
initiatives inspirantes de leur
territoire.

Nous reviendrons vers vous
prochainement avec le
calendrier définitif et les
coordonnées des acteurs qui
nous accompagnent.

Semaine Européenne de la
Réduction des Déchets
Du 16 au 24 novembre 2024

Déchets: composteur
collectif/individuel

Un vide grenier fort sympathique, 
une initiative à renouveler 

Une atmosphère féérique au coucher 
puis au lever du soleil 

http://www.biltagarbi.fr/


Ce règlement est toujours en
cours d’élaboration, les grands
principes de celui-ci vous seront
présentés lors d’une réunion
publique en janvier 2025 (date
et horaire à préciser).
En attendant, 2 temps de
concertations seront proposés le
19 novembre prochain :
- à 9h pour les commerçants et
artisans ayant un local dans le
centre bourg pour aborder les
questions de terrasses,
d’enseignes et devantures.
- à 12h30 pour les artisans du
bâtiment devant intervenir dans
une site patrimonial comme le
nôtre, avec un rappel des règles
d’autorisation d’urbanisme. On
abordera également leurs
principales difficultés ainsi que
les matériaux utilisés.
Aussi, une ballade patrimoniale
(en basque cette fois) aura lieu le
samedi 23 novembre à 14h30,
inscription obligatoire auprès du
secrétariat de la mairie au 05 59
70 29 10.
Enfin, nous vous rappelons qu’un
registre de concertation est
toujours disponible en mairie.
Vous pouvez y déposer vos
remarques et suggestions
concernant le règlement à venir.

D U  C Ô T É  D E S  A S S O S

Les membres de l’APE, ainsi que
les enfants tenaient à vous
remercier pour votre participation
lors de leur randonnée annuelle.
Vous avez été nombreux à venir
marcher avec eux et avez
contribué à la réussite de cette
journée. Face à cet engouement ,
ils ont décidé de reconduire cette
manifestation l’année prochaine.
En attendant, ils vous donnent
d’autres rendez-vous et
informations.
Tout d’abord, la vente de
produits Aguerria, qui chaque
année régale petits et grands.
Pour toute commande, plusieurs
solutions s’offrent à vous. Vous
pouvez vous rapprocher d’un
enfant scolarisé à l’école publique
ou bien leur écrire directement via
les réseaux sociaux.
Enfin la traditionnelle fête de
l’école avec son repas, d’habitude
programmés au mois d’avril, seront
avancés au mois de février pour
des raisons organisationnelles
avec les intervenants. L’APE tient à
vous informer assez tôt de ce
changement afin que vous puissiez
vous organiser et être présent.
Merci encore pour l’intérêt que
vous portez à chacun de leurs
évènements. 

Ecole publique

Le samedi 12 octobre, une
randonnée solidaire, organisée
par la caisse locale d’assurance
GROUPAMA, a réuni environ 120
marcheurs. Les fonds récoltés
lors de cette journée (4850€)
ont été remis à l’association     
«Guérir du DTR» pour aider
Sacha (jeune Bastidot) à vaincre
cette maladie rare et soutenir
les parents. Un grand merci à
tous pour cet élan de solidarité.

Ecole privée

L'école privée lance ses
animations de fin d'année, afin
de financer les divers projets pour
les enfants. 
L'APEL vous aide à préparer les
fêtes de fin d'année ! 
N'hésitez pas à passer commande
pour Noël 🎅 

vente de chocolats
(commande avant le  12
novembre) 
vente de sapins (commande
avant le 12 novembre,,
livraison lors du week-end du
29/30 Novembre) 

Pour tout complément
d'information ou  commande,
contacter le 06 87 31 58 55

2h30 de récit que tout le monde
écoutait avec gravité, même le
temps était au diapason puisqu’il
n’arrêtait pas de pleuvoir ! Un
mal pour un bien puisque, ne
pouvant pas faire la visite à
pied, ils en avaient fait une
bonne partie avec le car,
confortablement assis, pendant
que M. Valles parlait au micro. 
12h15, il était temps de quitter
avec un grand MERCI ce jeune
homme qui avait encore tant de
choses à leur raconter. Direction
Mauléon où, pour se remettre de
leurs émotions, un excellent
déjeuner les attendait au café
de l’Europe.
L’après-midi,  divisés en 2
groupes, ils   visitaient en
rotation la vinaigrerie et la
Maison de la châtaigne. La
vinaigrerie dont le responsable
est champion du monde 2023 –
2024 des producteurs de
vinaigre, leur a permis de
découvrir le vinaigre :son
élaboration, son vieillissement et
ses dérivés avec en conclusion
une dégustation apportant
sourire ou grimace chez les
participants. A la Maison de la
châtaigne, le responsable, après
leur avoir expliqué la différence
entre la châtaigne et le marron,  
a retracé l’histoire et l’économie
de ce fruit à travers le monde,
avant de visiter  l’atelier dédié à
la transformation de la
châtaigne. 
Enfin, est venu le moment tant
attendu de tous : la dégustation
où leurs papilles ont été
émerveillées par tout ce qui leur
a été présenté.
Oubliées les intempéries,
apprécié le transport en car
assuré par leur charmante
conductrice Lydie qui n’a pas
hésité à enchaîner les marches
avant, arrière et les demi-tours
pour leur confort, bref une belle
journée de passée… alors à la
prochaine !

Vous avez besoin de photos d'identité?
Désormais votre Photographe vous propose de réaliser vos photos
d'identité aux normes biométriques et agréée ANTS.
Que ce soit pour votre carte d'identité, passeport, permis de
conduire.... il suffit de la contacter pour prendre rendez-vous et en 15
min repartez avec vos photos.
MCM photographe (Caroline LAFARGUE) : 06 84 63 00 74
 mcm.photographe@gmail.com

Nouveauté chez MCM
Photographe

D U  C Ô T É  D E S  P R O S

Randonnée solidaire

S E R V I C E S  P U B L I C S

La commune de Clairence
propose à la location des terres
communales (Landes et taillis):
section D numéro 155 pour une
superficie de 4ha35. Les
dossiers de candidature sont à
retirer au secrétariat de la
mairie au plus vite. 
 La date limite de dépôt en
mairie est le mardi 12
novembre 2024 au plus tard.
Toutes les candidatures
déposées après cette date ne
seront pas prises en compte.
Renseignements au secrétariat
de la mairie (05 59 29 10 70).

Baux ruraux

La Légion d'honneur, Instituée le
19 mai 1802 par le Premier
consul, Napoléon Banaparte est
le premier ordre national visant
à honorer des citoyens français.
C'est la plus haute distinction.
Elle récompense les mérites
éminents acquis au titre de la
Nation soit à titre civil, soit sous
les armes. Lors de la cérémonie
du 11 novembre prochain, la plus
prestigieuse distinction, la
légion d’honneur sera ainsi
remise à un Bastidot.

Cérémonie du 11 novembre:  
distinction inédite au village !

Comme chaque année, la
cérémonie du 11 novembre
permet à la jeunesse du village
de se souvenir des bastidots
morts au champ d’honneur lors
des derniers conflits mondiaux
et autres, pour notre liberté.
Elle est présidée par nos
anciens combattants
accompagnés de leur porte
drapeau. Cette année la
commémoration aura une saveur
particulière car elle permettra
la décoration d’un villageois.
Venez nombreux participer à ce
moment solennel et émouvant à
12h au monuments aux morts! 

La mairie a entrepris de refaire
toutes les salles de bains de la
gendarmerie, fin 2024 et début
2025. 

Travaux

La commune souhaite engager
une réflexion participative
concernant la revalorisation du
quartier Pessarou.                     
Le C.A.U.E (Conseil d’Architecte,
de l’Urbanisme et de
l’Environnement)  nous accom-

Procédure Plan de Valorisation
de l’Architecture et du
Patrimoine (PVAP qui
constituera le règlement du
SPR)

Revalorisation participative
du quartier Pessarou

-pagne dans cette démarche.
Nous souhaitons associer les
habitants de ce quartier central
qui seront les bienvenus à la
réunion de lancement qui aura
lieu le samedi 23 novembre de
9h30 à 12h30 dans les locaux de
l’ancienne école du quartier. 
Pour une meilleure organisation
de cette réunion, merci de vous
inscrire auprès du secrétariat de
la mairie au 05 59 70 29 10 d’ici
le mardi 19 novembre.

Une belle amélioration et
modernisation des salles d'eau
pour nos gendarmes, ainsi que
l'entretien de nos bâtiments
communaux. 
Merci à nos fidèles techniciens
communaux! 

mailto:mcm.photographe@gmail.com

